

An das Studierendenparlament (StuPa)
der Europa-Universität Viadrina
per Email an: stupa@euv-ffo.de

**Rechenschaftsbericht
Hochschulpolitisches Referat innen
Susanne Bock
XX. Amtsperiodeperiode 2010/ 2011
3. Quartal: 1. Februar 2011 – 30. April 2011**

Inhaltsverzeichnis

1. Projekte des AStA	1
1.1 Erstibegrüßung	1
1.2. Initiativenmarkt	1
1.3. „Innenstadt-Fest“	1
1.4. Straßenfest	1
2. Projekte des Referats	2
2.1. Vernetzung und Partizipation	2
2.1.1 Studentischer Freiraum	2
2.1.2. Wahlen	3
2.1.3 Kontakt zu Gremien und Universität	3
2.1.4 „Suchtwoche“	3
2.1.5 Gremienschulung	3
2.1.6 Gremienrunde	4
2. Beratung von Studierenden und Bürodienst	4
2.1. Sprechstunde/Bürodienst	4
2.2. Telefon	4
2.3. eMail	4
2.4. Individuelle Beratung außerhalb der Sprechzeiten	4
3. Berichterstattung	4
3.1. AStA	4
3.2. StuPa	4

Rechenschaftsbericht

Mein Rechenschaftsbericht umfasst den Zeitraum vom 1. Februar 2011 bis 30. April 2011, in dem ich als hochschulpolitische Referentin für „inneres“, gewählt durch das Studierendenparlament, im Allgemeinen Studentischen Ausschuss der Europa-Universität Viadrina tätig war.

1. Projekte des AStA

1.1 Erstibegrüßung

Am 29.03.2011 nahm der AStA an der „Erstibegrüßung“ organisiert durch die Universität, teil. Dort bot der AStA, im Rahmen des Erstfrühstücks des FSR KuWi, eine Veranstaltung mit dem Namen „Bring dich ein an der Viadrina“ zur Einführung in die Gremienarbeit an.

1.2. Initiativenmarkt

Am 06.04.2011 fand im GD Foyer wieder ein Initiativenmarkt vom AStA statt.

1.3. „Innenstadt-Fest“

Am 16.04.2011 hatte der AStA auf dem Brunnenplatz zum Innenstadt-Fest der Stadt Frankfurt (Oder) einen Stand betreut. Ebenso wurde bei der Aktion „Wir machen Ff/O schöner“ geholfen. Hierfür wurden gegen eine Spende der Bürger, Blumen in die Beete auf dem Brunnenplatz gepflanzt. Alle Spendengelder wurde dafür genutzt um weitere Blumen davon finanzieren zu können.

1.4. Straßenfest

Um die Vertragsverhandlungen zeitlich voranzutreiben und die Bekanntheit sowie Akzeptanz in der Studierenden- und Bürgerschaft zu erhöhen, organisiert der AStA am 27.05.2011 ein Straßenfest in der Großen Scharnstraße.

Dieses läuft unter dem Namen „Großes Scharnstraßenfest“. Es findet in Kooperation mit dem „Verbündungshaus Fforst“ statt.

Im gleichen Atemzug nehmen wir auch Bezug zu dem europäischen Tag der Nachbarschaft.

Hierzu werden die Studierenden der Viadrina, die Universitätsleitung samt Mitarbeiter, der Oberbürgermeister und die Bürger aus Frankfurt Oder, insbesondere die städtischen Initiativen eingeladen.

Ein besonderes Interesse von uns ist ebenso die Bewohner der Straße kennenzulernen, um ein angenehmes Nebeneinander für später zu schaffen.

Die Veranstaltung soll am Nachmittag eröffnet werden. Dann wird ein Initiativenmarkt stattfinden, auf dem sich die studentischen und einige städtische Initiativen mit speziellen Aktionen vorstellen werden.

Ebenso wird ein Sportprogramm angeboten.

Danach wird es Live Musik geben. Besonders freuen wir uns darüber, dass hier studentische Musiker von der Viadrina, aber auch vom der polnischen Seite ihr Können darbieten.

2. Projekte des Referats

2.1. Vernetzung und Partizipation

Als Referentin für innere Hochschulpolitik bin ich für die Vernetzung und Partizipation an der Europa-Universität zuständig. Hierzu verfolge ich momentan folgende Projekte.

2.1.1 Studentischer Freiraum

Auch in dieser Amtsperiode habe ich das Projekt „Studierendenmeile“ weiterhin intensiv betreut.

In Zusammenarbeit mit den Referaten für Städtepolitik und Nachhaltigkeit, Öffentlichkeitsarbeit und Hochschulpolitik-außen fanden eine Informationsrunde und mehrere Ideenrunden statt.

Hierzu waren nicht nur die Studierendenschaft und die Universitätsleitung eingeladen, sondern auch interessierte Bürger aus Frankfurt (Oder).

Dies sollte dazu dienen, Meinungen und Ideen aus verschiedenen Spektren zu erörtern.

Neben diesen Veranstaltungen liefen die Vertragsverhandlungen zwischen Wohnbau und Universität, an welchen ich ebenso mit teilgenommen habe. Die beiden Vertragsparteien haben sich soweit positiv geäußert, sodass anzunehmen ist, dass ein Vertragsabschluss in baldiger Zukunft uns bevorsteht.

Im Zuge der Einstellung des „Studierendenmeile-Topf“ im Nachtragshaushalt des StuPa, wurde ein „Studierendenmeile-Ausschuss“ eingerichtet. In diesem arbeite ich ebenfalls mit.

Dieser dient zur Vorbereitung der Mittelfreigabe für das Projekt.

Im Bezug zu dem „Bürgerpreis“ habe ich zusammen mit den Referaten für Öffentlichkeit und Städtepolitik die Serviceclub der Stadt Frankfurt (Oder) besucht, welche den Preis ausgelobt hatten.

Ziel war es ihnen das Projekt noch einmal vorzustellen und über den

aktuellen Stand zu berichten.

In Folge dessen haben die Serviceclubs uns weitere Unterstützung für das Projekt angeboten.

Weitere Unterstützung haben wir durch das Dezernat 1 erfahren, welche uns gebrauchte Büromöbel zu Verfügung gestellt haben für das Projekt. Diese wurden von uns gekennzeichnet und lagern zurzeit in der August-Bebel Straße.

2.1.2. Wahlen

Ebenso plane ich zusammen mit den Referaten für Öffentlichkeit und Design und Hochschulpolitik- außen und auch der Wahlleitung die nächsten Gremienwahlen.

Diese finden vom 06. bis 10.06.2011 im GD Foyer statt. Gewählt werden die neuen Mitglieder des Studierendenparlamentes, Fachschaftsrat und Sprachenbeirat. Von der Seite der Universität werden die studentischen Vertreter des Senats und Fakultätsrat gewählt.

Hierzu haben wir auch eine Arbeitsgruppe eingerichtet, an der auch weitere Studierenden mitarbeiten.

Zusätzlich ist auch wieder zusammen mit Viasion ein Wahlwerbespot geplant.

2.1.3 Kontakt zu Gremien und Universität

Ich stehe im regelmäßigen Kontakt zu der Universitätsleitung und dem Dezernat für Studentische Angelegenheiten um über die aktuelle Situation der Studierendenschaft zu berichten.

2.1.4 „Suchtwoche“

Die zum 02. – 07.05.2011 geplante „Suchtwoche“ vom Dezernat 1 in Zusammenarbeit mit dem AStA findet aufgrund von Finanzierungsproblemen nicht mehr statt.

2.1.5 Gremienschulung

Um nach den Wahlen den neuen Gremienmitglieder des Studierendenparlamentes, Allgemeinen Studentischen Ausschusses, Fachschaftsrates, Sprachenbeirat und den Fachschaftsrates, einen einfacheren Einstieg in ihre zukünftige Arbeit bieten zu können, veranstaltet der derzeitige AStA am 15. Und 16. Juli eine Gremienschulung.

Inhaltlich soll die Veranstaltung einen Grundriss über die Strukturen und Zuständigkeiten an der Universität und in den einzelnen Gremien vermitteln.

Ebenso wird über aktuelle Themen, Probleme und Ideen aus den Gremien berichtet. Zusätzlich wird ein Einblick in „Kommunikationstechniken in der Interessenvertretung“ geboten.

2.1.6 Gremienrunde

Am 21.04.2011 fand wieder eine Gremienrunde statt. Dort wurde sich über aktuelle Projekte, Probleme und Ideen verständigt.

2. Beratung von Studierenden und Bürodienst

2.1. Sprechstunde/Bürodienst

Ich habe alle meine Sprechstunden erledigt und den Bürodienst gewissenhaft eingehalten. Zu meiner Aufgaben gehört auch die Bearbeitung von Härtefallanträgen.

2.2. Telefon

Ebenso habe ich auch Telefonauskünfte erteilt, insbesondere bei Anfragen für Jobs an das Referat für Soziales und Gleichstellung.

2.3. eMail

Anfragen per Email habe ich beantwortet und mich auf Wunsch auch nach Lösungen bemüht.

2.4. Individuelle Beratung außerhalb der Sprechzeiten

Auch stand ich Fragen und Anregungen außerhalb der üblichen Sprechstunde zur Verfügung.

3. Berichterstattung

3.1. AStA

Ich habe an allen Sitzungen des Allgemein Studentischen Ausschusses teilgenommen und Bericht zu meinem Referat erstattet.

3.2. StuPa

Bei Sitzungen des Studierendenparlaments war ich ebenso regelmäßig anwesend und habe von meiner Arbeit berichtet.

gez.

Susanne Bock